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诚诚基基中中心心一一栋栋楼楼六六部部电电梯梯坏坏四四部部
几个月了都没修好，运行的两部也时好时坏

本报3月29日讯（记者 时
培磊 实习生 张金波 刘晓
利）“科技馆有些信息是不是应
该更新一下了？”近日，济南市民刘
女士在“齐鲁壹点”客户端的情报
站里反映，她带着孩子到山东省
科技馆参观。本想借此机会让孩
子多学点知识，然而参观完后，刘
女士觉得并不过瘾。她反映，科技
馆的信息太落后，并且设备也有
些老化，部分已经损坏无法使用。

根据刘女士反映的情况，记
者来到科技馆体验了一把。科技馆
是免费的，共有四个楼层的主题展
厅。由于并非周末，游客数量不多，
以年轻人和亲子为主。每个楼层配
有一个咨询台，但前往咨询的游客
很少，大部分靠自己操作。

三楼展厅一台“信息地球”
知识普及设备正在循环展出各
个国家的基本信息，记者发现，
中国的人口分布信息还停留在
2000年的第五次人口普查，显示
人口为12亿9千多万人。“这都是
16年前的数据了，肯定不准确
了。”刘女士说道。据悉，2010年，
第六次全国人口普查登记工作
开始，中国总人口已达到13亿3

千多万人。随后，记者发现其他
国家的数据也都停留在2000年
左右，其中瑞士的人口等统计信

息用的是1997年的数据。
记者发现，科技馆不少设备

处于“瘫痪”状态。在电磁、光学
展区，不少机器要么不灵敏正在
维修，要么已经损坏。在一台“电
磁碰球”机器前，市民张先生带
着5岁多的孩子摆弄了半天，按
了几次按钮，机器也没有运转。
在一台测试双耳效应的设备前，
张先生遭遇了同样的困扰。像这
样按钮失效的机器至少还包括
粒子加速器、电流驱动磁铁、发
电机工作原理等体验机器。

而像“怒发冲冠”、伽利略望
远镜这些设备，处于正在维修和
停用状态。在一台体验电路图的
机器中，记者发现，设备部分失
灵，按照电路导电原理应该通电
的线路却没有通电，灯泡不亮。

“这种设备如果坏了一部分，很
容易给孩子带来误导。”大学生
小吴说，“希望工作人员能尽快
把这些设备维修好。”

工作人员告诉记者，馆内相
关工作人员组成的观众自查小
组会对设备进行定期检查，一旦
发现设备存在损坏、无法使用等
问题，会及时向技术部门报备进
行维修。“因为这两个月部分楼
层就要重新整修，所以有些设备
暂时没进行修理。”

本报3月29日讯（记者 戚
云雷 实习生 杨庆宇 孙萌
阳） 28日上午，家住英雄山路
兴济河小区的陈先生在齐鲁晚
报客户端“齐鲁壹点”的情报站
里投诉称，小区内有一捆缆线
下坠砸了自家的太阳能，至今
已经10个月的时间了也无人
管。据了解，由于缆线分属多家
单位，截至目前只有联通接到
投诉后派维修人员去处理过。

28日中午，记者在兴济河
小区看到，下坠的缆线位于3号
楼和6号楼之间，有十多米长，
大约二三十根，距离地面两三
米高。由于缆线下坠，其中一段
还压在一太阳能上。

陈先生住在3号楼，在楼下
有一两层小平房，下坠的缆线
压住的太阳能就是他家的。据
陈先生称回忆，缆线是去年6月
份掉下来的，“当时是晚上，我
们都睡了，忽然听到轰隆一声，
还以为是地震呢。”

陈先生第二天出门查看，
发现原本挂在墙上的一捆缆线
掉了下来，其中一段缆线还砸
在自家平房顶的太阳能上了。
陈先生推测，可能是因为墙壁
上固定缆线的支架锈蚀，承受
不住二三十根缆线的重量，才
导致缆线掉落下来的。

坠下来的线缆不仅砸坏了
太阳能，还影响小区居民的正
常通行。陈先生说，缆线刚开始
都快掉到地面上了，路过的人
只能低着头钻过去。他便向这
些单位投诉，但十几天过去了
一直没有人来修。“这些线有好

几家单位的，有移动的、联通的
等等。”

无奈之下，陈先生只好将
情况反映给居委会。“我知道这
件事，当时我就给移动、联通等
很多单位打过电话，但只有联
通一家来人去处理了。”小区居
委会郑主任称。

郑主任告诉记者，他因为跟
附近一联通营业厅的领导认识，
所以当时亲自找到他，刚开始营
业厅的领导并不相信，最后把照
片拿给他看，才派维修人员把掉
下来的缆线往上提了提。

不过，郑主任认为，这捆缆
线中除几家通信运营商的缆线
外，应该还有一些废弃的线。

“其他单位都说不关他们的事，
我们也没权利把线撤掉或是剪
断，只能反映，迟迟没人管，我

们也很为难。”郑主任表示。
28日下午，记者联系到联

通的一名维修人员，该维修人
员称，他们去年已有人去处理
过，现在下坠的缆线里没有联
通的。29日下午，中国移动的客
服人员表示，他们不确定这里
是否有移动的光缆，不过会安
排人员核实。下午6点，移动客
服回复称，已安排工程师到现
场查看，确定这些缆线中没有
移动的光缆。至于这些缆线的
归属，他们也不清楚。

由于太阳能被光缆线压着，
陈先生怕有危险不敢轻易去
处理，他已快一年时间没用热
水器了。“希望有关部门能帮
着协调下，尽快消除线缆造成
的不便和安全隐患。”陈先生
说。

科科技技馆馆太太““老老气气””

市市民民直直呼呼不不过过瘾瘾

缆缆线线““肇肇事事””，，苦苦寻寻数数月月不不见见主主人人
砸坏太阳能热水器，居民怕危险不敢处理

卫生脏乱差、楼间距近影响采光、门口黑摩的扎
堆……对于诚基中心的业主来说，平时遇到的烦心事真是
不少。近日，有业主反映，诚基中心24号和25号楼的六部电
梯，现在就剩两部还能运行，还时不时地出点毛病，让整栋
楼440余户居民每天上下楼都提心吊胆。

二单元的两部电梯全停摆
“这电梯怎么才上9个人就超

载了？”“电梯怎么这么久还不
来？”这是诚基中心24号、25号楼
居民每次回家坐电梯都要面临的
问题。据业主反映，整栋楼6部电
梯现在就只有两部运行，现在运
行的两部电梯也是时好时坏的，
每到上下班高峰期，想坐上电梯
真不是件容易事。

28日上午，记者来到了诚基

中心。小区24号、25号楼位于一栋
楼上，整栋楼共三个单元，单元之
间是互通的，每单元两部电梯，但
是目前只有一单元的一部和三单
元的一部在运行，二单元的两部
全都停止运行了。“昨天所有的电
梯全停了，我们都走着上下楼。”
业主李先生告诉记者。

正在运行的两部电梯状态也
不太好。记者并没有发现年检的

合格标志，电梯里装饰盖板没有
盖全，而且按键板也有损坏，看起
来有些破烂。更让业主担心的是，
电梯运行的时候很不稳，一单元
的电梯每次开始运行的时候会
往下沉一下。“昨天一单元这部
电梯上到一层半的时候突然就
坠下去了，我后来走楼梯回的
家。”张先生现在说起来都还有
点后怕。

损坏已数月,至今没有修好
24号、25号楼上的电梯损坏

已经有几个月的时间了，在这几
个月内，业主也多次向物业反映，
都没有结果。“我都不知道找过物
业多少次了。”业主王女士表示，

“物业也给我说过，说政府给修电
梯批了30万，已经下来了，但是到
现在也没给我们修。”

“现在物业没钱修，我们办房
产证的时候都交了维修基金了，
他们说维修基金正在提取中，也

不知真假，而且说等政府补贴，到
现在也没动静。”王女士说，“关于
我们这个楼的电梯维修，我们就
想要个公开、透明的答复，看看到
底进行到哪一步了。”

28日，记者来到负责小区物
业管理的城建物业，客服工作人
员李女士告诉记者，不只是24号、
25号楼，小区内还有很多楼的电
梯也坏了。“在我们物业接手之
前，这里是长城物业管的，长城物

业退了之后，我们是2015年11月
19日接手过来的，接过来的时候
就是一堆烂摊子。”

对于电梯问题的具体解决办
法，李女士表示，这个问题需要找
物业领导，她无法回答。记者在物
业等了多时，并不见领导回来。工
作人员不肯提供物业负责人的电
话，记者只得按其要求留下电话
号码，等待回电，截至记者发稿，
未接到物业负责人电话。

房管部门:应急维修两个工作日就能申请下来
诚基中心的这些电梯，是否

经过年检了？对此，济南市质监局
电梯科的工作人员表示：“诚基中
心的电梯在去年五月份进行过年
检，检查合格。”而对于电梯损坏
维修的问题，工作人员表示，这并
不在其负责范围内。

记者从济南市住房维修资金
管理中心了解到，如果电梯现在
还在保修期之内，那这个事情可
以向建委反映，如果出了保修期

就可以申请房屋维修资金。但是
居民个人不能申请，需要通过物
业或者业委会。

“一般来说，物业或者业委会
都会先来我们这边备案，当出现
问题的时候，只要物业或者业委
会拿着符合规定的材料报过来我
们都会批的。”工作人员表示，目
前房屋维修资金的使用分两种情
况，一种是应急维修，一种是一般
维修。

所谓应急维修就是像电梯这
种存在安全问题的，应急维修申
报一般两个工作日就能申请下
来，可以先维修然后再找业主认
可。而一般维修一般五个工作日
能申请下来，但是申请之前需要
三分之二业主的同意。“如果物业
和业委会都不管，居委会也是可
以申请的。只要是物业愿意跑腿，
房屋维修资金很快就能申请下
来。”

本报记者 刘雅菲 实习生 王亚茹

停运的电梯。本报记者 刘雅菲 摄

缆线砸在太阳能上。 本报记者 戚云雷 摄
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